
Protokoll BSB 
Datum: 8.11.2021 (19.30 Uhr) 
Ort: Festsaal 
 
Teilnehmer: 
 
Vertreter*innen des BSA 
Vertreter*innen des BEA 
Vertreter*innen des BpP 
Bezirksamt (Andy Jauch) 
Schulaufsicht (Renate Lecke) 
 
Sitzungsleitung: Aimo Görne 
 
Top 1 Begrüßung und Beschlussfassung 
 
Als Protokollant wird Aimo Görne bestimmt. 
 
Der Antrag „3G-Regel für die 7. Und 8. Sitzung“ (s.u.) wird, wegen der fehlenden Beschlussfähigkeit, 
auf Top 4 verschoben. 
 
Die Abstimmung über das Protokoll der 5. Sitzung wird auf die nächste Sitzung vertragt. 
 
Top 2 Aktuelle Stunde 
 
Die Fragen wurden vorher an die Ämter versendet. 
 
1. Bitte aktuelle Informationen zum Stand der Umsetzung "Stark trotz Corona", 
Lernstandserhebungen und Feedback-Gespräche, Stand Plattform (reichen die Anbieter?), Anrufe 
von der Plattform, erste Umsetzung von Förderangeboten an den Schulen.  
 
Schulaufsicht (Frau Lecke): 
 

• Eine Abfrage an die Schulen ist in naher Zukunft geplant 

• Die Lernstandserhebung wurde komplett durchgeführt 

• Gutes Feedback von den Eltern von den Gymnasien und Grundschulen 

• Von den Lehrern wurde hoher ein Aufwand gemeldet 

• Eine Evaluation ist geplant 

• Noch keine Förderung gestartet, da jetzt erst das Geld fließt 

• Viele Schulen allerdings schon BuT gestartet (wesentlich mehr Anträge) 
 

Zur Plattform: 

• Kritik an Berliner Freundlichkeit  

• Nur die Referatsleitung hat Zugriff 

• Die Anbieter wurden gebeten, sich auf der Plattform einzutragen 
 
2. Wie ist der Planungsstand bzgl Sanierung des durch Brand geschädigten Gebäudes an der 
Grunewald Grundschule? Wie die Planung bzgl des MEB und eines avisierten vorzeitigen 
Maßnahmen-Beginns?  
 
Bezirksamt (Herr Jauch): 
 



• Alle beweglichen Gegenstände sind mittlerweile raus aus dem Pavillon 

• Sanierung der Fassade wird nach der Kälteperiode im April 2022 angefangen  

• Wahrscheinlich noch nicht bis zum Schuljahr 2022/23 fertig 

• Baummaßnahmen wurden mit der Schulleitung abgestimmt, dass kein Störungen bei 
Prüfungen oder Arbeiten auftreten 
 

3. Könnten weitere vakante Stellen für pädagogischen Personal besetzt werden?  
 
Schulaufsicht (Frau Lecke): 
 

• Die Personalsituation im Verhältnis aktuell ganz gut 

• Es gibt in jeder Schulform Schulen unter 100% Auslastung 

• Viele Schulen sind gut ausgestattet 
 

4. Am Wald-Gymnasium gibt es seit Jahren keine durchgängige Wegbeleuchtung. Einige Lampen sind 
ausgefallen. Die Mängel sind seit der Schulinspektion 2017-2018 bekannt, in Augenschein genommen 
worden und die Schulleitung wurde letztlich in 2019 bei einer Sicherheitsbegehung aufgefordert, 
diese Mängel zu beheben. Vom Schulamt kam statt schneller Abhilfe, die Ankündigung, dass ein 
großes Projekt der Beleuchtungserneuerung unter Einbeziehung der Waldgrundschule entstehen soll 
(die Rede war von über 1 Million Euro). Die Beauftragung dazu wurde in die Wege geleitet aber es 
gibt bis heute keinen Ausführungstermin!  
Die Gefahren bleiben bestehen: zum Beispiel auf den Wegen vom Eingang nach rechts gibt es keine 
Beleuchtung! Hier sind schon einige Menschen gestolpert unter anderem nach den Elternabenden im 
Hirschhaus und im Eichenhaus. Die fehlende Beleuchtung stellt in den kommenden, dunklen 
Monaten eine erhöhte Unfallgefahr dar.  
Ist ihnen das bekannt?  
5. Worauf wartet das Amt?  
6. Womit kann in nächster Zeit gerechnet werden? 

Bezirksamt (Herr Jauch): 

• Problem ist bekannt an Wald-Gymnasium und -Grundschule 

• Mehrere Kurzfristige Lösungen sind in der Prüfung 

• Langfristige Lösungen dauern an, da das Geld noch nicht freigegeben ist 

Bericht aus dem Bezirksamt: 

• Konstituierende Sitzung des BSAs im Jahr 2021/22 wurde von einem Schüler:in angefochten. 

Hintergrund ist ein Schüler, dass ein Schüler als Vorsitzender und stellvertretender 

Vorsitzender kandidiert hat, obwohl er kein stimmberechtigtes Mitglied ist. Die Anfechtung 

ist noch in Prüfung, wird aber aus Sicht von Herr Jauch wahrscheinlich durchgehen. Wegen 

diesem Vorfall wird geprüft, ob es nicht sinnvoller ist, in Zukunft, die konstituierenden 

Sitzungen später im Jahr abzuhalten, um Zwischenfälle wie solche zu vermeiden (aus dem 

Gremium kam dazu großer Wiederspruch). 

• Die Reinhold-Otto Grundschule ist auf dem Corona-Stufenplan auf Gelb gerutscht und geht 

damit in den Wechselunterricht über. 

 

Zwischenfragen: 

• Frage: Liegen Daten vor, wie viele Personen nur mit bestimmten Selbsttests, von bestimmten 

Firmen getestet werden, da sie bei manchen Firmen immer wieder falsch Positiv sind. 



Antwort: Nein 

• Frage: Gibt es, mit Blick auf die Wiedereinführung der Maskenpflicht in den Grundschulen, 

genügend Masken an den Schulen? 

Antwort: Ja, es gibt genug 

• Frage: Gibt es Anti-Diskriminierungstellen in Berlin für Schulen in Berlin? 

Antwort: Ja, gibt es. Aktuell leider unbesetzt, Adas ist mit zuständig. 

Constantin Saß stellt die Organisation Elternfortbildner vor 

Top 3: Digitalisierungsprojekt 

• Aimo Görne stellt mit Ergänzung von Friederike Weritz, das Digitalisierungsprojekt vom 

Vorstand vor.  

• Eine offene Debatte wird gestartet 

Top 4: Anträge 

• Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt  

• Abstimmung zum Antrag „Datenabfrage Digitalisierung“ (s.u.) 

Abgegebene Stimmen: 12 

Ja: 6 

Nein: 0 

Enthaltung: 6 

 

Antrag ist damit einstimmig angenommen 

• Der Antrag „Umfrage Digitalisierung“ (s.u.) wird auf nächste Sitzung vertagt, da die Umfrage 

noch nicht als Entwurf vorliegt.  

Top 5: Berichte aus den Gremien 

• BSA/BEA/BpP haben sich erfolgreich konstituiert 

Top 6: Sonstiges 

• Constantin Saß wird feierlich verabschiedet 

 

Sitzung wird um 21:40 Uhr von der Sitzungsleitung geschlossen. 

Anhang: 

Antrag „Datenabfrage Digitalisierung“ 

Antrag „Umfrage Digitalisierung“ 

Antrag „3G-Regel für die 7. Und 8. Sitzung“ 

 

 



 

Bezirksschulbeirat 
Charlottenburg-Wilmersdorf 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Antrag zur Sitzung des Bezirksschulbeirat Charlottenburg-Wilmersdorf zur Sitzung am 8. November 

2021 

Name: Umfrage Digitalisierung  

Antragssteller: Aimo Görne 

Der Bezirksschulbeirat möge beschließen, dass eine Umfrage, gerichtet an die Lehrer, Eltern und Schüler 

von Charlottenburg Wilmersdorf, zum Thema Digitalisierung, unterstützt wird und in seinem Namen 

durchgeführt werden darf. Die Projektleitung übernimmt der Vorstand, vertreten durch den 

Vorsitzenden Aimo Görne. Sie regeln den Ablauf, die Beauftragung von außenstehenden und Vor- und 

Nachbereitung die Umfrage. Die Umfrage soll eine Bedarfsanalyse ermöglichen und soll so einen 

Überblick verschaffen, wo Digitalisierung bzw. digitale Endgeräte noch fehlen und oder aufgestockt 

werden müssen. 

Begründung:  

Damit der Bezirksschulbeirat, einen fundierten Überblick, über die Digitalisierung im Bezirk hat, ist es 

notwendig mehrere Quellen dafür zu nutzen. Damit soll eine Alternative bzw. Ergänzung zu den 

offiziellen Daten des Bezirksamtes und der SenBJF geschaffen werden. Die Bedarfsanalyse soll final mit 

den Daten einer geplanten Datenabfrage und den Daten von Referenten, die noch geladen werden, eine 

gute Arbeitsgrundlage bieten und gezieltere Projekte ermöglichen.  

 

  



 

Bezirksschulbeirat 
Charlottenburg-Wilmersdorf 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Antrag zur Situng des Bezirksschulbeirat Charlottenburg-Wilmersdorf zur Sitzung am 8. November 

2021 

Name: Datenabfrage Digitalisierung 

Antragssteller: Aimo Görne 

Der Bezirksschulbeirat möge beschließen, dass eine Datenabfrage, gerichtet an die Schulleitung von 

Charlottenburg Wilmersdorf, zum Thema Digitalisierung, unterstützt wird und in seinem Namen 

durchgeführt werden darf. Die Projektleitung übernimmt der Vorstand, vertreten durch den 

Vorsitzenden Aimo Görne. Sie regeln den Ablauf, die Beauftragung von außenstehenden und Vor- und 

Nachbereitung die Abfrage.   

Begründung:  

Damit der Bezirksschulbeirat, einen fundierten Überblick, über die Digitalisierung im Bezirk hat, ist es 

notwendig mehrere Quellen dafür zu nutzen. Damit soll eine Alternative bzw. Ergänzung zu den 

offiziellen Daten des Bezirksamtes und der SenBJF geschaffen werden. Die Abfrage soll final mit den 

Daten einer geplanten Bedarfsanalyse und den Daten von Referenten, die noch geladen werden, eine 

gute Arbeitsgrundlage bieten und gezieltere Projekte ermöglichen.   

 

  



 

Bezirksschulbeirat 
Charlottenburg-Wilmersdorf 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Antrag zur Situng des Bezirksschulbeirat Charlottenburg-Wilmersdorf zur Sitzung am 8. November 

2021 

Name: 3G-Regel für die 7. und 8. Sitzung 

Antragssteller: Aimo Görne 

Der Bezirksschulbeirat Charlottenburg-Wilmersdorf möge beschließen, dass bei der 7. Sitzung des 

Bezirksschulbeirats am 8.11.2021 und auf der darauffolgenden 8. Sitzung gemäß § 11 (7) 3. InfSchMV 

die 3G-Regel gilt. Dabei ist ein Nachwies gem. §6 und §8 InfSchMV vorzulegen. Dieser wird im Auftrag 

des Gremiums, durch den Vorsitzenden Aimo Görne oder bei Abwesenheit durch seine Stellvertreter 

Carola Dietrich, Dr. Friederike Weritz, Quinn Stolte, Victoria Tomkowiak, Franziska Strutz, Tania Zamann 

und Brigitte Stach-Wolf kontrolliert.  

Begründung: 

Mit der 3G-Regel soll der Infektionsschutz gewährt werden und eine Präsenzsitzung in Zeiten einer 

Pandemie verantwortungsvoll durchgeführt werden können.  

 

  



 

Bezirksschulbeirat 
Charlottenburg-Wilmersdorf 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Antrag zur Situng des Bezirksschulbeirat Charlottenburg-Wilmersdorf zur Sitzung am 8. November 

2021 

Name: 3G-Regel für die 7. und 8. Sitzung 

Antragssteller: Aimo Görne 

Der Bezirksschulbeirat Charlottenburg-Wilmersdorf möge beschließen, dass bei der 7. Sitzung des 

Bezirksschulbeirats am 8.11.2021 und auf der darauffolgenden 8. Sitzung gemäß § 11 (7) 3. InfSchMV 

die 3G-Regel gilt. Dabei ist ein Nachwies gem. §6 und §8 InfSchMV vorzulegen. Dieser wird im Auftrag 

des Gremiums, durch den Vorsitzenden Aimo Görne oder bei Abwesenheit durch seine Stellvertreter 

Carola Dietrich, Dr. Friederike Weritz, Quinn Stolte, Victoria Tomkowiak, Franziska Strutz, Tania Zamann 

und Brigitte Stach-Wolf kontrolliert.  

Begründung: 

Mit der 3G-Regel soll der Infektionsschutz gewährt werden und eine Präsenzsitzung in Zeiten einer 

Pandemie verantwortungsvoll durchgeführt werden können.  

 

  



 

Bezirksschulbeirat 
Charlottenburg-Wilmersdorf 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Antrag zur Situng des Bezirksschulbeirat Charlottenburg-Wilmersdorf zur Sitzung am 8. November 

2021 

Name: Datenabfrage Digitalisierung 

Antragssteller: Aimo Görne 

Der Bezirksschulbeirat möge beschließen, dass eine Datenabfrage, gerichtet an die Schulleitung von 

Charlottenburg Wilmersdorf, zum Thema Digitalisierung, unterstützt wird und in seinem Namen 

durchgeführt werden darf. Die Projektleitung übernimmt der Vorstand, vertreten durch den 

Vorsitzenden Aimo Görne. Sie regeln den Ablauf, die Beauftragung von außenstehenden und Vor- und 

Nachbereitung die Abfrage.   

Begründung:  

Damit der Bezirksschulbeirat, einen fundierten Überblick, über die Digitalisierung im Bezirk hat, ist es 

notwendig mehrere Quellen dafür zu nutzen. Damit soll eine Alternative bzw. Ergänzung zu den 

offiziellen Daten des Bezirksamtes und der SenBJF geschaffen werden. Die Abfrage soll final mit den 

Daten einer geplanten Bedarfsanalyse und den Daten von Referenten, die noch geladen werden, eine 

gute Arbeitsgrundlage bieten und gezieltere Projekte ermöglichen.   

 

  



 

Bezirksschulbeirat 
Charlottenburg-Wilmersdorf 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Antrag zur Sitzung des Bezirksschulbeirat Charlottenburg-Wilmersdorf zur Sitzung am 8. November 

2021 

Name: Umfrage Digitalisierung  

Antragssteller: Aimo Görne 

Der Bezirksschulbeirat möge beschließen, dass eine Umfrage, gerichtet an die Lehrer, Eltern und Schüler 

von Charlottenburg Wilmersdorf, zum Thema Digitalisierung, unterstützt wird und in seinem Namen 

durchgeführt werden darf. Die Projektleitung übernimmt der Vorstand, vertreten durch den 

Vorsitzenden Aimo Görne. Sie regeln den Ablauf, die Beauftragung von außenstehenden und Vor- und 

Nachbereitung die Umfrage. Die Umfrage soll eine Bedarfsanalyse ermöglichen und soll so einen 

Überblick verschaffen, wo Digitalisierung bzw. digitale Endgeräte noch fehlen und oder aufgestockt 

werden müssen. 

Begründung:  

Damit der Bezirksschulbeirat, einen fundierten Überblick, über die Digitalisierung im Bezirk hat, ist es 

notwendig mehrere Quellen dafür zu nutzen. Damit soll eine Alternative bzw. Ergänzung zu den 

offiziellen Daten des Bezirksamtes und der SenBJF geschaffen werden. Die Bedarfsanalyse soll final mit 

den Daten einer geplanten Datenabfrage und den Daten von Referenten, die noch geladen werden, eine 

gute Arbeitsgrundlage bieten und gezieltere Projekte ermöglichen.  

 

  


